

Proletarios de todos los países, uníos

El Sol Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II Núm. 80

Domingo, 6 de Noviembre de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA

Ante el segundo aniversario de la defensa epopéyica de Madrid, debemos tratar de superar las jornadas gloriosas del SIETE de Noviembre y emular con tesón ejemplar a los héroes de las jornadas del Ebro y de Levante, intensificando la producción en la ciudad y el campo y agigantando la recogida de trapos, papel y chatarra, que culmine en una inmejorable labor para la campaña de invierno

Emulemos las jornadas de Noviembre

Una fecha, un pueblo y una lucha histórica

¡SALUD héroes de la internacional!

Los combates del Jarama, que superan en violencia a los habidos anteriormente en los frentes de Madrid y que parecen indicar fuertes intenciones agresivas del enemigo, han de templar el ánimo de nuestros combatientes para resistir las más duras batallas. En estas jornadas tenemos que registrar la muerte del comisario de Batallón, Mariano Cunchillos Casado, uno más entre los que han sabido ser fieles al lema inmortal: "El primero en avanzar; el último en retroceder". Mariano Cunchillos, cayó avanzando, ofreciéndose como ejemplo de valor a sus soldados, llevándolos al ataque y a la reconquista de posiciones. Todos los comisarios de los frentes de Madrid han de mirar en ese espejo. Su trabajo, muy importante en las épocas de calma y de preparación, adquiere relieve y trascendencia decisiva cuando el Ejército Popular tiene que afrontar acometidas brutales del enemigo. Entonces han de refrendar con su valor y abnegación todo el largo y paciente trabajo de labor política. El campo de batalla y las horas de combate son la piedra de toque de los comisarios. Cuando se acercan los momentos de prueba deben éstos crecerse, poniendo en tensión con su palabra y con su ejemplo la capacidad de resistencia y la voluntad de victoria de jefes, oficiales y soldados. El ejemplo vivo del Ebro, de aquellas fuerzas que se aferraron al terreno y que no cedieron una pulgada al enemigo, a pesar de los ingentes elementos de ataque que puso en juego, ha de clavarse en la mente y en el ánimo de todos. Y especialmente ha de hacerse carne y sangre en los comisarios. Como se hizo en el heroico Mariano Cunchillos Casado.

El comisario ha de mantener despierta la vigilancia de todos, ha de servir de apoyo y de ayuda a los mandos, ha de estar en todas partes, enseñando a dominar los nervios con su serenidad, señalando el camino del deber con su abnegación. En las vespas de combate y en las horas de peligro, es cuando la compenetración de mandos y comisarios ha de ser absoluta. Y en nuestro Madrid más que en ninguna parte. Hemos de superar las jornadas gloriosas del 7 de noviembre de 1936. Y emular con tesón ejemplar a los héroes del Ebro y de Levante. Mandos y comisarios han de estar a la altura de su misión histórica. La República y el pueblo español lo exigen. Atentos y vigilantes en todos los sectores. Que nadie se deje sorprender. Que nadie flaquee en los momentos supremos. Con comisarios como Mariano Cunchillos Casado nuestra resistencia victoriosa se afirmará en Madrid como en el Ebro. Que su ejemplo esté presente en todos, y que todos se apresen a vengar su muerte con su heroísmo.

¡MADRID! Este nombre se engrandece gigantescamente con esta fecha: 7 de noviembre. ¡Madrid! Este nombre se hace un símbolo después de ese día, ante los ojos del mundo. Adquiere con sus violentos combates el título de "MADRID, TRINCHERA DEL MUNDO DE LA LIBERTAD". Es indudablemente acreedor a él. Se lo ganó como supo nunca ganárselo mejor ningún pueblo.

Nadie ignora, porque no es ningún secreto, que de Madrid salieron aquellos bravos combatientes que, llenos de entusiasmo, llegaron a los altos picachos de la Sierra. Aquellos combatientes llenos de pasión que, tremolando a los vientos las rojas banderas del proletariado, iban a dar cara al enemigo en los altos verticuetos durante el día, y a la noche, regresaban a la ciudad, poniéndose su castizo pañuelo madrileño, y enardecidos con esa tónica que da a todo movimiento embrionario, explicaban sus hazañas ante el asombro de los que aún no se habían decidido a salir del ambiente frívolo y alegre de la vida de una urbe importante. Madrid, a pesar de su magnífico heroísmo, derramado a torrentes en la toma del Cuartel de la Montaña, que tuvo durante muchos días un ambiente algo extraño y no muy admirado por los que entonces tenían un concepto de la guerra todo lo crudo que del concepto a la guerra hay que tener.

En estas circunstancias, el enemigo se aproximaba sobre Madrid intentando apoderarse de la capital en pocos días. Aún en estas horas difíciles, el pueblo madrileño seguro de lo que podía hacer en un momento determinado, confió en sus posibilidades y el ritmo de la vida se desenvolvió normalmente.

Lo tenían casi descontado. Pero cuando llegó, Madrid—aquél Madrid que parecía dormido con su tranquilidad—salio por sus fueros, se salió de sus casillas cotidianas, y se puso vibrante y en tensión. Sólo se oía un clamor que repiqueteaba en todas las almas y las calles de Madrid, entre el pánico de los menos y la hombría de los más, rebosaba lleno de sus multitudes que, con las escasas armas que poseían, levantaron un valladar invencible. Y lo que no vencían y derrotaban las armas, lo vencían los

pechos de sus hombres. Madrid vibró como una gran ola en un bramido imponente que se hizo oír en todos los confines del universo.

Y aquellos bravos guerrilleros que luchaban durante el día en su Sierra y por la noche se ponían su corbata dominguera, supieron pasar días y meses pegados a la tierra, a las puertas de la ciudad, defendiendo la libertad de España y del mundo. No fué un prodigio. Fué algo parecido. Fueron los buenos y los mejores de sus hijos quienes llevaron a cabo aquel movimiento de defensa para hacer honor a su tradición indomable de luchadores por la independencia de la Patria. ¡MADRID! Con este nombre como bandera, los soldados de la libertad machacaron en las trincheras al enemigo. El enemigo supo del valor y de la grandeza de alma de los verdaderos y auténticos hijos legítimos del pueblo.

Los combates que se libraron a partir del 7 de noviembre, hacen a este pueblo digno acreedor de su plena y absoluta libertad. Y llega a todo esta consigna que se difunde por medio de la radio: "Mientras en Madrid haya un ladrillo en pie, junto a él habrá un combatiente", y hasta las piedras parece que se levantan como soldados que jamás se rinden.

De aquellos combatientes nació este Ejército Popular, que en este aniversario, está preparado con eficiencia sobrada para triunfar definitivamente sobre los rebeldes y los invasores que quieren mancillar nuestro suelo. Diganlo si no los combates del Ebro, Extremadura y Levante.

MADRID es la solera de un Ejército Popular. Madrid y con él el glorioso Quinto Regimiento de Milicias, ariete imponderable de su esforzada defensa, convertido hoy en unidades regulares, dará a toda España, con sus armas y sus hombres, la victoria de esta contienda. La empezó a ganar el 7 de noviembre. La sigue ganando, hasta que lo consiga de una manera cabal y completa. Madrid es un nombre ejemplo de nombres de pueblos que han guerreado o tengan que guerrear. Madrid puede gritar a los cuatro vientos: "Aquí, Madrid, firme y sereno, dispuesto a triunfar, aunque por el triunfo haya que morir".

CONTINUA sin interrupción—parece ser que no lleve camino de variar—el constante "desmanganamiento" de los "galanes" y "damiselas" por los lugares públicos, donde con una ostentación simplista estos alortunados mortales llegan al paroxismo de la frescura, al no demostrar preocupación alguna por los acontecimientos que se desarrollan en nuestro suelo patrio, hollado y ensangrentado por la invasión de unos y la traición de otros.

Así, es posible encontrarse muy a menudo con "personajillos" que, luciendo los mejores atavíos, hacen muecas de mal gusto, cuando se discuten los problemas más palpitantes del momento, que deben ponerse en práctica inmediatamente, si, como en el ánimo de todos los buenos antifascistas está, queremos terminar pronto esta contienda, con el triunfo rotundo y aplastante de las armas republicanas.

La actitud "filofacistoide" de estos elementos a quienes aludo, proporciona terreno fecundo para los "arreglaciones" partidarios del compromiso, de la capitulación o del pacto. En ellos se ceban, seguros de que no resultarán baldíos



sus esfuerzos de propagación, tendentes a desmoralizar y entorpecer en lo posible la buena marcha en el trabajo de las industrias y del campo, e inculcando la idea de que no hacen falta los refugios, ni la recogida de trapos, chatarra, etcétera, puesto que, según discurren sus bien pagadas "molondras", la guerra ha de terminar muy pronto. Algunos incautos, almacenistas en gran escala del miedo, son arrastrados por la corriente tranquila, no por eso menos cenagosa, del bulo, que como es natural y lógico, en el primer recodo se convierte en una catarata que los tritura por completo, convirtiéndolos en otros elementos peligrosos para la causa que defendemos. Es a estos a los que conviene atrapar para hacerles comprender su equivocación. Y si persisten en sus manías "mefistofélicas", aunque sólo sea por tratarse de personal no muy "higiénico", convendría una desinfección a fondo, para librar

de parásitos y bichejos a la humanidad que defiende su libertad y su independencia en los campos de batalla de la vieja e indomable Iberia.

Ya en una ocasión creo haber afirmado en estas mismas columnas cuál es el mejor remedio para cortar de raíz estas enfermedades harto peligrosas. Primero, la persuasión y el razonamiento concreto y terminante. Si falla el procedimiento, nada mejor como un fragmento o partícula de esos monumentos que la naturaleza ha creado para obsequiarnos con frutas y otros comestibles. Es decir, para ser claro, una "estaca" lo suficientemente entrenada, para poder resistir las pruebas a las que tenga que someterse, como consecuencia del ir y venir sobre las costillas de los interfectos de marrras, a los que aludi anteriormente.

Seguramente, con esta perspectiva, el bulo, tendrá que levantar el vuelo de nuestra ciudad y posar sus malolientes pezuñas en terreno donde sólo impera la injusticia y el crimen: en el campo faccioso. De ser posible, convendría tenerlo bajo tierra para tranquilidad de todos.

DOCTOR FRANZ

J. S. CASTELO



Ni un solo antifascista ilicitano debe quedar sin prestar su ayuda a la CAMPAÑA de INVIERNO

La unidad de Socialistas y Comunistas es una necesidad imperiosa del momento actual

El tema de la unidad no debe convertirse en un tópico más. Debe servir más bien para buscar coincidencias entre todas las organizaciones antifascistas, eliminando todo aquello que pueda constituir rozamientos estériles que sólo sirven para llevar el agua al molino de los enemigos de nuestra causa.

Cuando nosotros hablamos de unidad, no lo hacemos por mero juego de palabras, sino porque responde a una necesidad imperiosa del momento.

Hay periodistas y periódicos que no lo entienden así. En vez de contribuir a linar asperezas, procuran, no sabemos con qué raras intenciones, meter cizaña, sacando las cosas por los pelos para enfrentar unas fuerzas con otras. ¿Se dan cuenta los autores de tales campañas del daño tremendo que producen con sus desatinadas juicios?

Decimos todo esto a propósito de un artículo publicado en un diario de la noche en el que se recogen frases de los camaradas Antonio Huerta y Lamonedá para sacar conclusiones en perjuicio de la unidad. Es curioso que el editorialista del periódico aludido no haya cogido del discurso de Lamonedá todo aquello que existe de positivo sobre el problema de la unidad, especialmente cuando se refiere a "la gran semejanza ideológica y táctica que hay entre socialistas y comunistas" por que "nosotros tenemos la base de nuestras doctrinas, al igual que ellos, en el "Manifiesto Comunista." Ya que "el Comité Nacional piensa que nuestra división, la división entre socialistas y comunistas, es decir, entre marxistas, la esperan impacientes, de consumo, los capituladores y la "quinta columna", y porque saben que es esa desunión entre marxistas la que pare situaciones dramáticas como las de Alemania e Italia".

No se pretenda mezclar todo esto con la lealtad, que nosotros la llevamos tan lejos como el que más. Los hechos hablan. Una prueba de ello es que la Prensa comunista no ha tenido ningún inconveniente en publicar la respuesta del camarada Huerta a una encuesta de "Frente Rojo", donde se habla del tratamiento que debe darse a los socialdemócratas y aun a los que no son más que demócratas, respondiendo quizás al juicio emitido por nuestro camarada José Díaz sobre los "jeres socialdemócratas reaccionarios" que han contribuido, junto con las fuerzas reaccionarias inglesas y francesas, a la política de concesiones a los países agresores. Pero ésta no es únicamente la opinión del camarada José Díaz. Antes que él una figura destacada del Socialismo español, el camarada Indalecio Prieto, en su discurso del 28 del pasado mes, decía: "Yo, en esta fecha, he de declarar que no comprendo cómo los partidos socialistas del mundo pueden votar mociones a nuestro favor, mientras sus hombres dirigentes, situados en las alturas del Poder, nos hechan una garra al cuello."

Pero más reciente aún, el camarada Lamonedá, secretario del Partido Socialista español, afirma lo siguiente: "Yo no sé qué fenómeno psicológico están sufriendo las fuerzas democráticas internacionales. Nuestra propia Internacional está preparando una reunión para revisar el concepto de democracia, cuando el problema que está sobre el tapete es el de salvar o no salvar la vida de la democracia."

No pretendan, pues, lo compañeros del periódico a que nos venimos refiriendo sembrar discordias entre socialistas y comunistas. Porque, como ha afirmado el ca-

La Asamblea general del S. R. I.

El pasado martes y con numerosa asistencia se celebró en el Teatro Llorente la anunciada Asamblea general del Socorro Rojo Internacional, con vistas a la celebración de la asamblea nacional de la Solidaridad, en la que se plantearon cuestiones de verdadero interés e importancia.

Presidía el camarada Antonio Sansano, quien con unas breves palabras explica la significación de este acto. Seguidamente concede la palabra al secretario general del S. R. I., camarada Luis Crespo, el cual da lectura al informe de los trabajos realizados por el Comarcial de este organismo desde la fecha de la insurrección. Destaca notablemente las campañas desarrolladas con motivo de las ayudas a Madrid, Euzkadi, Levante, Este y Valencia, señalando la importancia de las cantidades recaudadas.

Analiza las tareas que desarrolla en la localidad el S. R. I. y dice que cuenta como se sabe con una Clínica donde se asiste a los enfermos. También tenemos una colonia, a más de las que creamos que pasaron al Ministerio de Instrucción Pública.

El compañero que preside dice que después de oír el informe del camarada Crespo, es conveniente que todos los asistentes intervengan alrededor del mismo. Un camarada, cuyo nombre lamentamos no recordar, hizo uso de la palabra para resaltar la importancia de los trabajos realizados por el Socorro Rojo.

Se da lectura a una carta del Comité Nacional del S. R. I. en la que se expone que se han dirigido comunicaciones al Consejo de S. I. A. para celebrar una reunión conjunta con el objeto de discutir asuntos relacionados con la uni-

dad de ambos organismos de solidaridad.

La presidencia señala la conveniencia de que intervengan alrededor del informe y no habiendo ningún camarada que lo haga, interviene el camarada Manuel Rodríguez para disertar sobre el tema "Conveniencia de la unidad en la solidaridad".

Refiriéndose a la carta que se acaba de leer, dice que es necesari-

De un combatiente

"...hoy, 9 de septiembre. Aquí en estos picos hace ya frío. Se mete en nuestra piel; con su aguijón impertinente, con su finísimo filo traspasa nuestro cutis; hemos de guarecernos de él con ropa.

Si no la tenemos, podemos sucumbir, con su tenaza de hielo; pero aquí estaremos hasta el último instante. ¡Resistiremos, para no dejarles pasar!

¿Consentirá esto la retaguardia? Apelamos a su conciencia y estamos seguros de ser atendidos.

Las finas manos de nuestras mujeres trabajarán noche y día, junto a la estufa, cosiendo y tejiendo; nosotros vigilaremos noche y día a la intemperie, sin envidia a vuestra estufa, orgullosos de vuestro celo...

El rigor de la nieve, el filtro helado de las lluvias y el azote de los vientos, serán caricias si vosotros nos abrigáis. Heros de vencer a este enemigo; esta lucha es de vosotros también y venceremos a los elementos. ¡Lucharemos contra ellos! Dadnos las armas: mantas, capotes, gorras, botas...

(Copiado de una carta de un combatiente).

ria la unidad entre los organismos de solidaridad y ayuda, máxime teniendo en cuenta que ambos persiguen idéntico objeto. Refiriéndose a la unidad de los partidos marxistas, señala que ambos están espiritualmente unidos y que no tiene por qué existir dos carnets, dos banderas y dos locales que llevan igual fin. Su intervención alrededor de las cuestiones de la unidad, son escuchadas con toda atención y merecen calurosos aplausos al final de su magnífica disertación.

Se pasa a nombrar los delegados que han de asistir a las asambleas provinciales, designándose por unanimidad los camaradas Crespo y Aicaráz. El compañero Moll es designado por la Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra. Pide la palabra el camarada Berenguer, para ampliar la delegación y propone al camarada Rodríguez. Es acogida esta proposición con aplausos por parte de toda la concurrencia, acordándose por tanto que el compañero Manuel Rodríguez forme parte de la delegación.

Sabido del Comité Provincial, hace el resumen del acto que ha resultado sencillo, emotivo y digno de que es. "El Socorro Rojo, organismo que ha figurado siempre a la vanguardia de la solidaridad, arteria viva y sensible a los sentimientos de redención popular..." que es como empieza su manifiesto con motivo de la reseñada asamblea, ha cumplido una vez más su cometido al ponerse en estrecho contacto con las masas que le prestan el calor y la ayuda más desinteresada.

Nota.—Por error de ajusté quedo sin publicar este trabajo, en el número pasado, cosa que lamentamos.

Luchamos por una paz honrosa, que garantice la libertad y la independencia de España

La gran asamblea nacional que acaba de celebrar nuestro Partido, ha dado cumplida respuesta al interrogante que toda España se hace en estos momentos de confusión.

El magnífico discurso que, en nombre del Comité Central de nuestro Partido, ha pronunciado el camarada Vicente Uribe, señala con claridad meridiana la única salida justa y honrosa a nuestra guerra.

Siendo nuestra guerra una lucha contra la invasión extranjera para hacer que España sea para los españoles, urge realizar la unión nacional de todos los patriotas que quieren conservar la independencia y la integridad territorial de nuestro suelo. Sobre la base de los trece puntos del Gobierno, los españoles de todas las tendencias podemos y debemos llegar a un acuerdo pacífico, previa la expulsión de italianos, alemanes y moros de España.

La paz brillará en nuestra Patria, libre de extranjeros, al día siguiente de haber expulsado al último invasor. ¿Quiero esto decir que debamos entendernos con Franco y sus satélites? De ningún modo, porque siendo estos los que han vendido nuestra Patria a Hitler y Mussolini, jamás consentirán en que los invasores sean expulsados.

Únicamente el pueblo, consecuen te patriota hasta el fin, unidos todos los españoles de una y otra zona, es el que barrerá definitivamente a los invasores y sus agentes franquistas.

La guerra entre los españoles no es una guerra a muerte, porque no están en pugna determinadas ideologías. La única guerra a muerte es contra los invasores que vienen a robarnos las riquezas de nuestro suelo. Cada español que, reconociendo su engaño, se pasa a nuestro lado, es acogido con los brazos abiertos de la República y encuentra a nuestro lado un puesto de honor en la lucha. El acelerar una paz honrosa depende, pues, del ritmo con que consigamos la expulsión de los invasores.

Cuando penetre en la conciencia de los españoles sojuzgados la gran verdad de que nosotros somos los más ardientes defensores de la paz y que el único obstáculo que la impide son los invasores, las madres de los soldados sojuzgados serán las primeras en impedir que sus hijos engrosen las filas franquistas. Un poderoso movimiento contra los italianos, alemanes y moros se extenderá por toda la zona sojuzgada, que terminará por arrasar a los que han venido a saquear nuestro suelo y llevarse nuestras riquezas.

Pero este proceso de descomposición de las filas franquistas sólo puede operarse en la medida en que cada uno de nuestros frentes se ponga a la altura de la inexpugnable resistencia del glorioso Ejército del Ebro; en la medida en que vanguardia y retaguardia robustezcan su resistencia activa y hagan de nuestro Ejército el formidable ariete capaz de emprender ofensivas vigorosas.

Esta es la única salida a nuestra situación.

COSAS DEL MOMENTO

NECESIDAD DE UN TRABAJO COLECTIVO

Con motivo de los constantes desplazamientos de nuestros militantes para engrosar las unidades de nuestro Ejército Popular, que con tan sin igual heroísmo lucha por la libertad contra el fascismo invasor, el Partido ha sentido también los efectos de estos desplazamientos, al verse privado del trabajo de muchos camaradas que ocupaban cargos de responsabilidad y tener que suspender sus actividades para cumplir con los sagrados deberes de la incorporación al Ejército.

Estos cambios siempre producen algún trastorno, aunque momentáneo, debido a la poderosa organización de nuestro Partido. Por esto las dificultades se subsanan rápidamente y otros nuevos hombres forjados en nuestro seno, dirigen las actividades y el ritmo no se pierde, por el contrario, cada vez con más tesón y entusiasmo, los nuevos dirigentes siguen las rutas de los anteriores sin apartarse un ápice de las líneas que marca nuestro Partido.

También nuestro querido periódico ELCHE ROJO sintió los efectos de las movilizaciones y su Ad-

ministración pasó a ocuparla otro compañero animado, que aspira a

ministración pasó a ocuparla otro compañero animado, que aspira a

Recluta para el cuerpo de Carabineros

PODRAN ALISTARSE LOS ESPAÑOLES DE DIECISIETE A CUARENTA Y CINCO AÑOS NO MOVILIZADOS

¡Antifascistas! El glorioso Instituto de Carabineros os ofrece un puesto en sus filas para que cooperéis en la lucha contra el invasor y en su expulsión de nuestra patria. Todos los españoles útiles comprendidos entre los diecisiete y cuarenta y cinco años, cuyos reemplazos no hayan sido movilizadas por el Ministerio de Defensa Nacional, pueden solicitar su ingreso mediante instancia, acompañadas de aval sindical o político, o, en su defecto, información testimonial. Los aspirantes menores de cuarenta años serán incorporados a las unidades de combate de 1 Instituto, cubiertas de gloria en todas sus actuaciones; y los que se hallen comprendidos entre los cuarenta y cinco años, para los cuales se ha ampliado especialmente la recluta, serán destinados a los servicios de retaguardia de 1 Cuerpo.

Españoles no movilizadas: Cooperad al triunfo de la República ingresando en el heroico Instituto de Carabineros.

En esta misma localidad a la casa Cuartel de Carabineros, calle Doctor Ferrán, número 26 de policía

darlo todo por el Partido. Pero aquí si que entra de lleno la consigna de nuestro Partido en la que recomienda el trabajo colectivo. Este sistema de trabajo que evita en primer lugar el agotamiento del buen militante, en cambio educa y capacita a nuevos dirigentes, para que nunca se vea el Partido en escasez de elementos directivos.

Pues bien, este sistema de trabajo es preciso que lo comprenda bien la base y el resto de los compañeros para que se dispongan a ayudar a esta Comisión para que su trabajo sea eficaz. La ayuda que pedimos es muy sencilla. Queremos que todas las anomalías que observéis, las comunicéis a esta Comisión de Administración del periódico. Si algún camarada no recibe con la regularidad debida el periódico, debe dar cuenta inmediatamente, mandando una nota con el nombre y domicilio, y el error o la deficiencia se corrige. Esto sólo pide la Comisión del periódico y si se le ayuda en este sentido, tened por seguro que nosotros nos superaremos en nuestro trabajo y conseguiremos poner a nuestro querido ELCHE ROJO a la altura que se merece.

La misma ayuda pedimos a los camaradas que se encuentran en el frente. Los cambios que tengáis, comunicarlos inmediatamente, y tened por seguro que donde os encontréis, allí irá a buscaros para proporcionarnos una alegría, el aliento del Partido, por mediación de ELCHE ROJO.



Ropas, mantas, calzado, todo para los heroicos COMBATIENTES de NUESTRA INDEPENDENCIA

Los sindicatos en la solución del transporte

Las exigencias y la gravedad de la situación exige distribuir con la máxima intensidad y eficacia todos nuestros recursos. La necesidad de la guerra impone este cometido a todo el pueblo español. En la medida que lo resolvamos organizando nuestros recursos, mejoramos nuestra situación en todos los aspectos.

Para distribución íntegra de nuestros recursos de toda clase, se necesita un transporte organizado que sea un órgano centralizado de ayuda tanto para los organismos militares como civiles. Así lo ha comprendido el Comité Nacional de la U. G. T., cuando en el último Pleno, en el punto cuarto del orden del día, abordó esta importante cuestión.

Es necesario poner en marcha todos cuantos vehículos de tracción mecánica para ir reparando rápidamente los que se hayan averiado, montando en los principales centros de comunicaciones talleres mecánicos, fabricando piezas si no poseemos elementos necesarios para contar con la cantidad de transportes y organizarlos convenientemente para que los servicios den un mayor rendimiento, coordinando y organizando de tal forma este arma, que nos permita que nuestros "autos" y camiones no tengan lugar a circular vacíos, sino de una forma organizada pueda ser factible transportar de un lugar a otro diversos productos y objetos. El problema no es difícil. En su último Pleno la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. acordó indicar a la Federación Nacional del Transporte la necesidad de celebrar un Congreso Nacional que estudie y analice a fondo esta cuestión tan vital para nuestra independencia en la utilización de todos los recursos, y dé las normas que del Congreso salgan para organizar uno de nuestros mayores recursos, el del transporte en todos los sentidos.

En nuestra provincia las Secciones del Transporte también pueden y han de ayudar en gran parte a este Congreso, con el fin de orientarlo en el sentido de una mejor organización. Los Sindicatos deben estudiar en las asambleas los acuerdos de la Ejecutiva Nacional de la U. G. T., cuando indica a la Federación de Transportes la necesidad urgente de celebrar el Congreso de acuerdo con el Pleno de octubre, para examinar las medidas adoptadas en torno a este problema, con el fin de que estas discusiones puedan ampliar los materiales para colaborar en el fortalecimiento y organización del transporte en todos los órdenes.

En este sentido los Sindicatos del Transporte de nuestra provincia deben, de acuerdo con las normas del Comité Nacional de la U. G. T., estudiar el mejoramiento del transporte para que pueda tener más eficacia el Congreso Nacional que pide la Ejecutiva de la U. G. T.

Consejo Municipal de Elche

Relación de donativos pro-damificados por los bombardeos de Alicante:

José Martínez Pascual, 5; Francisco Martínez Escobar, 5; Miguel Santonja, 10; Francisco Vives Cortés, 10; Isabel Irlas González, 5; María Álvarez Carrión, 5; Francisco Roldán, 5; Amparo Feliu, 5; Doña Dolores López Morcillo, 5; Manuela Molina Pérez, 10; María Sarmiento Ramírez, 5; Sofía Ramírez, 5.

(Continuará)

Unidos todos los españoles para aplastar a Franco

Circula con insistencia por esta provincia el bulo de que pronto se acabará la guerra. No tenemos que hacer caso de esos cantos de sirena que solo tienen por objeto el distraer la atención del pueblo trabajador y buscar su desmoralización.

Por esta razón y viendo que tales razonamientos solo caben en los cerebros de los agentes al servicio del fascismo, debemos tener presente que en la intervención que Alemania e Italia realizan en nuestra patria, han empleado una cantidad fabulosa de millones, tal que sus economías están quebrantadas y difícilmente podrían subsistir si no fuera por la ayuda que reciben del capitalismo mundial. Porque si no ocurriese así, ¿quién les iba a pagar todos esos gastos que tienen hechos, en el supuesto de que se retiren? Franco no tiene tanto dinero. ¿Nosotros? ¡Jamás! No vamos a pagar las armas que nuestros verdugos emplean en asesinar a nuestros hijos y a nuestras mujeres. No podemos conformarnos con dar el pésame a las miles de familias que en el frente perdieron sus hijos, sus compañeros y sus padres.

¿Que diríamos a todos los mutilados de semejante "arreglo"? ¿Que pensarían todos los que dieron su sangre generosa por la sagrada causa? ¿Que sentirían los obreros que en las fábricas y en el campo, producen horas y horas, con pan y sin pan, de semejante solución? No, no es posible esa ni otra solución que amasen los cuatro bandoleros de frac y chistera, aunque se reunan en Munich o en Londres.

Lo dijo bien claro nuestro querido jefe de Gobierno de Unión Nacional, y es lo justo y así será. Nada de componendas ni arreglos. Victoria rotunda del pueblo español, que no nació para ser ni esclavo. Victoria libre de compromisos, para poder edificar la España libre y progresiva, que sea la an-

torcha viva que ilumine al mundo por el verdadero camino de la democracia.

Si en estas condiciones está planteado el problema, ¿cómo vamos a creer en esos bulos mal intencionados? Ante este, como ante otros casos, nosotros tenemos que reaccionar con obras positivas. Que se acabe la guerra, pues bien, pero démonos prisa en la construcción de refugios; trabajemos más en la

Vida del Partido

Reuniones a celebrar en la presente semana, en las cuales, como de costumbre, deberá procurarse la asistencia de todos los militantes de nuestro Partido.

Lunes día 10. A las diez, reunión de responsables en el local de los Radios.

Martes día 11. Reunión, a las siete y media de las Células 17 y 20 (fábricas de guerra), en el local de los Radios.

Miércoles día 12. Reunión a la hora acostumbrada de las Células 18 y 19 (fábrica de guerra número 2), en los Radios.

Viernes día 14. A las 7,30 de la tarde se reunirá el Comité Comarcal en el domicilio de Irmiso.

Sábado día 15. Deberán reunirse las Comisiones de las distintas actividades de l Partido, por separado.

Encarecemos la puntual asistencia a todas las reuniones que se convocan anteriormente, advirtiendo una vez más que se adoptarán medidas de organización contra los que no cumplieran estas disposiciones, tendentes a resolver problemas relacionados con nuestra lucha.

Por el Comité Comarcal,
El Secretario

producción de material de guerra, para abastecer al glorioso Ejército español, incrementemos la producción en el campo, unámonos más y con más sinceridad todos los trabajadores, porque las horas que se avecinan, se presenten difíciles y es preferible que no nos pase con a los conejos de la fábula, que nos pille el fascismo enredados en discusiones inútiles, malgastando unas energías tontamente, que si las empleamos en defendernos, no cabe duda que el triunfo coronará nuestro sacrificio.

Causa un dolor inmensi el saber que por no practicar la unidad se han malgastado muchas vidas y mucha sangre; que muchas amarguras que hemos tenido se podían haber evitado y seguramente que esta tragedia que hoy vivimos habría ya pasado, si desde el momento que se inició este movimiento, el proletariado español se hubiese unido de verdad. Así se dió el caso de que pasados los primeros momentos surgieran elementos que con su afán de mandar y con la soberbia y simplicidad propia, que nos trajeron como consecuencia el momento que vivimos.

Si cualquiera que se atravesara a Franco en público sería si no piedad pulverizado, por considerarle enemigo de los trabajadores, en las mismas condiciones tenemos que tratar, al que hable mal de la unidad, sea quien sea, y milite en el partido u organización que milite, pues ese que trata de fraccionar a la clase trabajadora, es consciente o inconscientemente el mejor aliado del fascismo y por lo tanto enemigo de los trabajadores, y nosotros estamos en la obligación de aplastar a todo el que quiera robarnos nuestras libertades. Sólo así con unidad y forzando la producción, conseguiremos que esta massacre que ensangrienta nuestro suelo se acorte y nos dé el triunfo más esplendoroso.

Pablo RINCON

Los campesinos y la III Campaña de Invierno

Estamos en la tercera campaña de invierno y es necesario poner en tensión todos los recursos de que el campo dispone.

Para seguir manteniendo la resistencia contra los invasores, ejército y pueblo, necesitan comer. Para esto, nuestros campesinos y huertanos, que tantas pruebas de heroísmo han dado, harán por que este año sea mayor la producción de aquellos artículos más adaptados a las necesidades de la guerra, tales como trigo, patatas, etc.

Estamos en la actual siembra de cereales. Para los campesinos debe ser preocupación constante no dejar ni un palmo de tierra sin sembrar. ¿Que hay pasividad en la recuperación de semillas? Presionar un día y otro a los organismos competentes hasta conseguir todas las facilidades precisas.

Se reconoce las dificultades existentes. Pero todas estas dificultades hay que afrontarlas. Stbemos que la semilla de Albacete, Baza y la provincia está recabada. De cuatro partes, una ha sido traída y distribuida. Por la falta de transporte está sin venir la demás. Sin embargo, a diario se ven camiones que de Albacete bajan de vacío a Cartagena a por abono. Con una buena coordinación del transporte se vencerán estas dificultades.

Todos los campesinos sienten la necesidad y están dispuestos a realizar la labor de siembra. Pero algunos exclaman: Nos faltan brazos. Muchos campesinos han sido incorporados al Ejército para defender la independencia del pueblo y por tanto la tierra que trabajan. Pero esto no debe ser obstáculo para intensificar la producción. He aquí una salida. Hay que emplear mujeres, ancianos, evacuados y niños.

Tenemos a la vista la siembra de patatas. Es necesario preparar la tierra para dicha siembra. No se aguarde a última hora a preparar la tierra y la simiente. Igual se puede decir del esparto. Parece ser que hasta la fecha nada se ha hecho en torno a este problema y es que se subestima la importancia de esta producción. La recogida del esparto le proporciona al Gobierno divisa y ayuda a mejorar la economía, nacional. Con la recogida del esparto, a nuestros combatientes y nuestro pueblo les proporcionamos calzado, papel, pólvora, capazos, cuerdas, etc.

Campesinos y huertanos, sindicatos, colectividades, cooperativas, mujeres, ancianos, niños, evacuados, a sembrar cereales, patas y todos aquellos productos necesarios hasta el último palmo de tierra. Hagamos la recogida del esparto como otras cosechas por los medios a nuestro alcance, luchando contra toda dificultad, para que en nuestra conciencia quede la satisfacción de que contribuimos a la Campaña de Invierno, para que nuestros heroicos combatientes puedan conquistar la independencia de España.

INFANTERIA EN EL EBRO

El Ejército invasor después de unos días de dura ofensiva por el nos go o min drad rad ra rabth sector de Levante, consigue tras dura y empenada lucha apoderarse de Castellón y algunos otros pueblos de l litoral Mediterráneo, amenazando por momentos la capital de la región levantina: Valencia.

La España fascista, dominada por los extranjeros que a su lado luchan, con la idea de aprovecharse de sus riquezas, aquella España en la que no caben ideales obreristas, en la que no existe la idea de sacrificio ni de lucha por la independencia, creía en aquellos días en una segura a fácil victoria para Franco.

Que lejos estaba de la realidad de los hechos. No contaba en lo que puede un pueblo enchido de ideales sagrados que en la defensa de la libertad, sacrifica en aras de la libertad y la independencia hasta su última gota de sangre.

El Ejército de l Ebro se levanta como una mole aplastante, atraviesa el gran río, pasa a la otra orilla y con poco material bélico, pero con el valor que caracteriza a nuestros hombres, siembran el terror entre las filas enemigas que huyen a la desbandada; nuestra infantería, después de unos días de lucha, consigue ocupar las posiciones señaladas por los mandos.

Una gran cantidad de pueblos y una larga extensión de terreno fué reconquistada por nuestros valerosos infantes; la gente de aque-

llos pueblos nos recibía con júbilo al verse libertados del yugo extranjero, mientras caían en nuestras manos miles de prisioneros llenos de miedo y terror, a pesar del trato humano que da la República a los que caen en su poder.

Aquella sensación de que la República estaba perdida sin remedio, que procuraban divulgar aquella gentuza enemiga de la libertad de los pueblos, desapareció en un instante al comprobar la gesta heroica llevada a cabo por el Ejército de l Ebro.

Nuestros pesimistas y la confianza en nuestra gloriosa infantería. Nuestra ofensiva, por lo difícil que parecía llevarla a cabo, despertó mucho interés en los círculos del extranjero, y al ver con el éxito que se había llevado a cabo, toda la prensa alabó esta gesta heroica considerando como el mayor éxito de nuestras armas.

El Estado Mayor franquista, junto con sus aliados Hitler y Mussolini, trataron de resarcirse de este revés inflingido por nuestros valientes soldados. Prepararon una ofensiva, contaban con hombres y material en abundancia, y se prometían dentro breve plazo una victoria aplastante, queriendo enseñar al mundo entero de lo que era capaz su ejército... Pero aquellos planes se han derrumbado; 33 días de ofensiva intensa llevan en este frente, en donde han acumulado miles de toneladas de material, en donde han sacrificado tantos hom-

bres, para conseguir miserables éxitos que no cabe ni mentar. Posiciones que en tres horas les fueron arrebatadas; ellos han atacado un día y otro día sin é-ito, sus mejores fuerzas de choque se estrellan contra el valor de nuestros infantes, que infligen diariamente duro castigo entre sus filas.

Valerosos soldados de esta España liberal y republicana, sois invencibles, sois los héroes defensores de las libertades y la independencia de este pueblo que os admira.

Nosotros podemos decir que hemos sido testigos al mismo tiempo que acores de esta lucha que aquí en el Ebro se desarrolla día tras día y podemos afirmar, pues lo hemos visto con nuestros propios ojos como se ha mantenido en sus sitios de combate sin pestañear estos héroes de la infantería republicana, que prefieren morir antes de rendirse.

Por el contrario, el enemigo es cobarde, no tiene ninguna moral en la lucha, esto lo hemos podido comprobar varias veces a través de esta lucha. Para ocupar una pequeña cota su artillería ha estado bombardeando horas y horas sobre nuestras posiciones, consiguiendo por fin ocuparla, pero nuestros soldados reaccionan, sólo con sus fusiles adelantan, avanzan, el enemigo retrocede, y aquella cota vuelve a ser reconquistada.

Juan Pomares

En campaña a 15-X-38

Contra
la aviación,
REFUGIOS

Elche Rojo

DEFENSOR DE LAS LUCHAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Piensa en los rigores del frío y en las inclemencias del tiempo en las trincheras.

Entrega hoy mismo tu donativo, los trapos y prendas inútiles que poseas, con objeto de transformarlas en mantas y ropas de abrigo para los combatientes.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

En el XXI aniversario de la U. R. S. S. el pueblo español ratifica su agradecimiento al gran país hermano, no olvidando las muestras amistosas que en días de adversidad hubo de brindarle el pueblo ruso y los esfuerzos infatigables realizados por la diplomacia de la Unión Soviética en defensa de nuestros legítimos derechos frente a las ruines asechanzas de nuestros enemigos

7 de Noviembre fecha gloriosa del proletariado

Mucho tenemos que decir en la conmemoración del 21 aniversario de la gran revolución socialista, que dió el poder a los obreros y campesinos en la sexta parte del mundo, donde el querido camarada Lenin supo dar el cauce y las aspiraciones de toda la clase oprimida y explotada, en los momentos más difíciles, cuando el pueblo estaba en el apogeo de su lucha contra los zaristas reaccionarios.

Entonces luchaba por la paz y por eso cuando se ve en la necesidad de empuñarlas para defender sus intereses, lo hace con ahínco, ya que sabe que no lucha por mezquindades de ninguna clase, sino para defender asunto propios y colectivos y muy particularmente la integridad de su territorio nacional.

Muchos fueron los inconvenientes que se presentaron para que con un pueblo unido y fuerte se estrellaran todas las tentativas del enemigo. Ante la unidad que se supo forjar en el fragor de la contienda se vió la posibilidad de ganar la revolución. Con la unidad de intelectuales, obreros y campesinos, pudo llegarse al triunfo esplendoroso.

Coincide con esta fecha el segundo aniversario de la defensa gloriosa del Madrid heroico, donde el coraje del pueblo antifascista se impuso con sus pechos de acero al paso de la invasión italogermana. Allí vieron lo cara que los españoles vendemos nuestras vidas y nuestro suelo. Las milicias, sin armas, pero con más entusiasmo y fe que táctica militar, supieron darle e lparso a todo un Ejército bien pertrechado y con mandos en abundancia.

En este segundo aniversario, todos los españoles antifascistas debemos conmemorarlo intensificando más la producción, recogiendo toda la chatarra, trapos, etc. todo lo que sea útil para la guerra, ayudando más intensamente a la Comisión Local pro Campaña de Invierno, como lo exigen las necesidades de nuestros hermanos que se encuentran en las trincheras.

El invierno lo tenemos encima y es un enemigo que se puede combatir eficazmente con ropa en abundancia. Esta será nuestra preocupación constante. Procurar que sea la mayor cantidad posible la que enviemos a los frentes de la libertad e independencia.

FRANCISCO ANTON

Contra
la aviación
REFUGIOS

EN EL XXI ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S.

El 7 de noviembre hace veintidós años que la revolución social triunfante en la U. R. S. S. hizo posible la constitución del primer Gobierno obrero y campesino. Desde aquella fecha—7 de noviembre de 1919—el pueblo soviético ha realizado la obra de construcción más fabulosa que registra la historia. Puede afirmarse que el actual es un nuevo pueblo, no solo por la condición de los hombres que viven en él, por su organización política y social y por su próspera economía, excepción en el mundo, sino incluso por la misma estructura del suelo, por su topografía y realidad geométrica. Es un nuevo mundo el que ha nacido a la vida, ante la mirada asombrada de los demás pueblos.

Una industria poderosa; una agricultura la más avanzada de Europa, que ha elevado a la más alta dignidad la vida de los campesinos; un sistema de educación y de enseñanza que puede presentarse como modelo; una ciencia que asombra por sus descubrimientos y realizaciones; una obra de construcción que ha removido hasta su entraña el inmenso territorio de la U. R. S. S., un Ejército fuerte, puesto al servicio de la paz del mundo. Tal es el resultado de 21 años de trabajo y de esfuerzos gigantes de este pueblo que ha convertido un país inculco y despótico en una de las primeras potencias del mundo.

Esta es la conquista humana que vamos a conmemorar todos los hombres libres de la tierra. Además, como ciudadanos del mundo, exaltamos en la U. R. S. S. el único pueblo defensor de la paz. Nació este gran pueblo de trabajadores por un acto de paz, la paz de Brest-Litovsk, y desde entonces, sus esfuerzos se han dirigido a evitar la guerra entre los pueblos. Veintidós años de esfuerzos continuos en favor de la paz, le hacen digno de la gratitud de todos los que odiamos la guerra y somos enemigos de la lucha cruenta entre los hombres. Pactos de no agresión, tratados comerciales, fortalecimiento de la S. de N. Tal es la política internacional de la U. R. S. S. Nosotros

rendimos homenaje a los trabajadores y al Gobierno soviético, por esta lucha generosa y constante contra el fascismo, contra todos los imperialismos, contra la guerra, instrumento de opresión de los pueblos débiles.

El mundo entero y nosotros con todos los trabajadores del mundo, rendimos homenaje a la U. R. S. S. por las conquistas de su reconstrucción gigante y por su gran obra en defensa de la paz. Pero, además, tenemos como españoles más poderosos motivos que ningún otro pueblo para mostrar nuestra

Hace cuatro años fué asesinado Luis de Sirval

Días pasados hizo cuatro años. Un día como el 27 de octubre de 1934, Luis de Sirval caía acribillado por las balas criminales de la reacción. Sus deberes profesionales—de periodista al servicio del pueblo—le habían llevado a Oviedo. Los esbirros, por entonces, asesinaban a centenares y centenares de obreros asturianos. El quería conocer a fondo la grandeza de la gesta. Y escribió cuartillas, muchas cuartillas. Pero él no era capaz de callar la verdad de tanto crimen y de tanta infamia. El no podía ser obligado a escribir que los MINEROS SE HABIAN LEVANTADO CONTRA UN REGIMEN LEGALMENTE CONSTITUIDO. No. Luis de Sirval puso en sus informaciones la verdad desnuda. Habló del heroísmo de los asturianos y de la cobardía de los magnates del radicalcédismo. Del U. H. P. grandioso y de la represión bárbara de los tricorinos y de las chialbas.

Su sangre, como la de todos los que entonces fueron asesinados, no se derramó estérilmente. Ved si no la semilla en los que ahora luchan y vencerán a los mismos que en 1934 quisieron esclavizar a España, aniquilando a sus verdaderos hijos.

amistad y nuestra gratitud a los trabajadores soviéticos. Esos motivos son los héroes del "Komsomol" muertos al traernos vestidos y alimentos; es la solidaridad unánime con nuestras alegrías y con nuestros dolores en esta lucha por la libertad; son los envíos constantes de ayuda de todas clases que nos llegan de la U. R. S. S. en prueba de cariño y amistad; son las voces que nos alientan; es la conducta leal y fraterna del Gobierno Soviético defendiendo desde el primer día, ante el mundo, nuestra causa, luchando por nuestros intereses, apoyando nuestras peticiones, mostrando una solidaridad con el pueblo español, que conmueve hasta las más íntimas fibras de nuestro ser.

La U. R. S. S. es el pueblo hermano que nos comprende, que nos acompaña y que nos alienta, porque él también sabe lo que es luchar contra el mundo entero, sabe lo que es la injusticia y el abandono, sabe lo que es un pueblo cuando se decide a conquistar su independencia y su libertad aun a costa de su propia vida.

Por apreciarlo así, todas las fuerzas políticas y sindicales de España, todas las agrupaciones antifascistas, representación auténtica de nuestro pueblo, deben conmemorar cumplidamente esta fecha para rendir homenaje de amistad, cariño y admiración a los trabajadores soviéticos.

Nos dirigimos, pues, a todos los antifascistas, para que sean activistas de esta obra de justicia y de gratitud. Propagad todos en vuestros lugares de trabajo, entre vuestros compañeros y amigos, lo que esta conmemoración significa. Así compañeros y amigos, hombre o mujer, y si eres joven con mayor razón y si eres combatiente con mayor fe, rendirás tu homenaje emocionado y entusiasta a la U. R. S. S., por lo que ya ha conquistado y por sus avances futuros y al propio tiempo sellarás tu compromiso con España para conquistar para ella una era de paz, de progreso y de libertad.

Francisco Crespo Garcia

La conferencia del camarada LAMONEDA

El pasado domingo, con el teatro lleno de público, se celebró en el Kursaal una conferencia organizada por la Agrupación Socialista Obrera de Elche, en la que tomaron parte los camaradas Manuel Rodríguez, Lucio Martínez y Ramón Lamonedá.

El camarada Rodríguez que presidió, inició el acto con unas palabras alusivas al acto, añadiendo que el Partido Socialista en todo momento ha actuado a tenor de las circunstancias impuestas por la lucha que sostiene el pueblo español contra el fascismo.

Interviene seguidamente el camarada Lucio Martínez quien expone algunos problemas de gran trascendencia. Señala lo que signifi-

ca el Partido Socialista y el papel que ha jugado en la guerra. Habla del desarrollo de los acontecimientos y refleja que sólo ha querido en su corta intervención saludar al pueblo de Elche.

A continuación hace uso de la palabra el camarada Ramón Lamonedá. Este glosó los acuerdos del Comité Nacional, la labor en beneficio de la guerra realizada por los socialistas y la necesidad de estar más unidos que nunca ya que en el Partido Socialista tiene puestas sus esperanzas la clase trabajadora española.

Refiriéndose a la unidad de los partidos marxistas dice que esta se hace cada día más necesaria, pues de su actuación conjunta a

través de los organismos creados, se han obtenido enseñanzas ejemplares. Propugna por una política de Frente Popular, por ser esta la que tiene que ser eje indispensable para plantear los problemas del momento.

Habla de la juventud y estima que dentro de la misma debe crearse un ambiente de unidad inquebrantable que hasta hoy ha servido de estímulo a los partidos socialista y comunista para estrechar más y más los lazos de afinidad que les unen.

El pueblo español no puede admitir compromisos ni arreglos, el único que puede admitirse como posible es la victoria rotunda de las armas republicanas sobre los

La juventud unida tiene grandes tareas a realizar

La cantera más formidable de nuestra lucha contra los invasores es la hermosa pléyade de nuestra gloriosa juventud que en todo momento ha sabido frustrar con coraje y combatividad los planes de invasión de las fuerzas de los países totalitarios.

Para ningún antifascista español que ame y aprecie lo que en sí representa nuestra guerra de independencia puede hacer negación del heroísmo y sacrificio de nuestra juventud combatiente que se ha cubierto de gloria en los campos de batalla.

La juventud española sigue en pie de combate para llevar a cabo con la resistencia epopéyica la "retirada" de voluntarios.

La muestra bien patente de esto nos la dan las cifras elevadísimas de voluntarios facciosos que han sido eliminados en los combates del Este y Extremadura, donde de nuevo han fracasado los ataques del enemigo.

En Madrid, últimamente han intentado probar a filtrarse, pero el magnífico cinturón de hierro, los nobles pechos de acero, las bayonetas enhiestas de nuestra juventud combatiente les han dado una respuesta contundente de que están alerta a todos sus movimientos.

La juventud, unida a todas las organizaciones antifascistas de la España leal, tiene grandes tareas a realizar, en las cuales pueden ayudar de una forma práctica y muy eficiente a las distintas necesidades que nos ha creado este tercer invierno de guerra, más duro si cabe que los anteriores, cuya circunstancia nos obliga a aprovechar todos nuestros propios recursos para resistir contra el enemigo.

Campaña de invierno, recogida de ropas, trapos, papel y chatarra, actos benéficos, colectas rifas, etcétera, etc., deben ser las tareas inmediatas, en las que toda la juventud como de costumbre pondrá un entusiasmo sin límites.

Elogio Español

Obreros, campesinos, leed ELCHE ROJO

Talleres NUESTRA BANDERA
Quintana, 42

mercenarios que se alzaron contra un poder legalmente constituido.

Todos los camaradas fueron largamente ovacionados y el acto que se desarrolló dentro del mayor entusiasmo, terminó con idéntica característica.